

EL AUTONOMISTA

PERIÓDICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PRECIO:

2,50 pesetas trimestre en toda España

Suplementos ilustrados

Redacción y Administración:

Plaza de la Independencia, 13

FOTOGRAFIA DE A. GARCIA



Entrada al Puente de Piedra.--GERONA

GRANDES AMPLIACIONES DE REGALO

Por 6 pesetas, 6 retratos album 6 Victorias, 4 pesetas

GRAN BALNEARIO de la Sociedad anónima

Vichy Catalán

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona).

Establecimiento de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre.

Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas.

Aguas minero-medicinales, termiales de 60°, alcalinas, bicarbonatado sódicas. Sin rival para el reumatismo, al diábetes y afecciones del estómago, hígado, bazo.

Estas aguas de reputación universal, sólo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la Sociedad Anónima Vichy Catalán. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas á nuestras aguas, otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes.—Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.—BARCELONA.

CULTIVO DEL ARROZ

El Sr. Gobernador civil de esta provincia, don Manuel Moreno Churruca, ha impuesto una serie de multas que fluctúan entre 100 y 500 pesetas, á los propietarios de terrenos del Bajo Ampurdán dedicados al cultivo del arroz, por haber dejado incumplidas varias de las condiciones que regulan las respectivas autorizaciones.

Es digno de hacer constar que las comunicaciones imponiendo las predichas multas están puestas de puño y letra del propio Sr. Moreno Churruca, evidenciando con ello que ha puesto toda su gallardía al servicio de la salud pública y de la tranquilidad de los pueblos, quebrantada la primera y perturbada la segunda en aras del egoísmo de unos cuantos que anteponen sus intereses particulares al bienestar general de una comarca entera.

Es merecedora de toda suerte de alabanzas la actitud resuelta adoptada por el Sr. Gobernador civil; pero los pueblos damnificados esperan, con sobrada razón, que penetrado de la burla que se ha hecho de las condiciones prefijadas en las autorizaciones, dentro la órbita de sus facultades llegará á la frontera de éstas para que aprehendan quienes deban á ser humanos y para que se dejen sin vigor las autorizaciones al efecto otorgadas, y sobre todo para que no persista la versión de que treinta y siete miles de pesetas hacen milagros, uno de los cuales bien pudiera ser el aniquilar impunemente á los habitantes de algunas poblaciones del Bajo Ampurdán que, en momento dado y de desesperación, pueden tomar por el atajo y hacerse la justicia por su cuenta.

Contra el buen obrar del Sr. Gobernador civil imponiendo 132 multas á los que la-

boran constantemente contra la salud pública, conocidos por cultivadores de arroz, se ha levantado una enérgica protesta por los diputados á Cortes Eres. Marial, Salvatella, Corominas, Hurtado y Junoy, republicanos, quienes se han dirigido á los ministros de Fomento y de la Gobernación amenazando trasladarse sobre el mismo terreno, como queriendo indicar al Gobierno que capitanearán a resistencia que se proponen hacer á las medidas gubernativas. ¡Bien por los valientes diputados! ¿A que no van? ¿Y si van, á que se limitarán á estar en País? Si van, ¿no podrían darse una vueltecita por Fontanillas, Torroella, Ullá, Gualta y aquellos 20 más pueblos que piden á voz en grito les salve la vida el Gobierno haciendo tabla-rasa del arroz?

(De la Guía del Contribuyente.)

Economistas españoles de los siglos XVI y XVII

(Continuación).

IV.

Economistas españoles del siglo XVII.

Adam de la Parra, por último, con ser prohibicionista, clama contra la intolerancia religiosa, una de las causas sin duda más poderosas de nuestra incurable decadencia. (1)

No podemos afirmar en rigor que durante la casa de Austria imperase el sistema prohibitivo, á pesar de las medidas restrictivas en materia de comercio ordenadas por Felipe III y acentuadas en tiempo de Felipe VI. La tendencia fué ganando terreno hasta que durante la mo-

(1) Adam de la parra (D. Juan). *Proposiciones hechas al señor D. Carlos II sobre los males y remedios de la monarquía*, 1640.—(Véase Biblioteca de los Economistas.—Colmeiro.)

arquía borbónica se aplicaron rigurosamente los principios de la balanza mercantil. Cataluña y Aragón, educadas en la escuela de la libertad, resistieron obstinadamente la invasión de este sistema, pero al fin doblaron su cerviz al yugo de la balanza de comercio. En tanto no es cierto que con los Austrias se prohiba por completo el comercio extranjero, que según Martínez de la Mata en tiempo de Felipe II se fomentaba la entrada de productos extranjeros, porque las rentas de aduanas era el recurso principal de la Real Hacienda ya entonces muy necesitada. Alvarez Ossorio nos refiere asimismo que para lograr las ventajas del comercio repartían los extranjeros en España más de diez millones de pesos cada año entre los ministros y sus metedores y testafierros que en su nombre embarcaban las mercancías á las Indias.

En medio de esa general desolación y ruina, entre la intensa postración y decaimiento de todas las manifestaciones de la actividad humana, junto á las miras mezquinas y á la estrechez de criterio que regulan todos los actos políticos, llenan de admiración y sorpresa el ánimo, encontrar un núcleo de pensadores que, libres de las preocupaciones de sus tiempos, llevados de generosos empeños, al buscar las causas y remedios de tantos males, muestran tan superior tino, usan tal libertad de criterio y manifiestan miras tan amplias que empuñan á sus contemporáneos, anticipándose por completo á su época. Sí; Struzzi, Dormer y Lira son tres escritores que honran el siglo XVII, y que bien pueden servir de agradable descanso al investigador que va siguiendo la evolución de las ideas económicas, en medio de los desatinos, errores y utopías que encuentra á cada paso.

Alberto Struzzi, originario de Italia, pero naturalizado en estos reinos, publicó en 1624 su *Diálogo sobre el comercio de estos reinos*, etc. (1), libro notabilísimo, dada la época. Sustenta el autor que por ley natural de las gentes el comercio es libre; que siendo las tierras de diversas disposiciones es necesaria la permuta de las cosas; que la libertad del tráfico procura la abundancia y baratura de los frutos y artefactos; que la prohibición de las mercaderías necesarias es perjudicial; que el contrabando se burla de las leyes y querer atajarlo es poner puertas al campo; que la naturaleza del comercio lleva consigo la compensación de la mercaderías que salen del reino; que el oro y la plata de España no deben quedar en ella porque sinó dejaría de haber comercio y Alcabala para S. M.; que no entrando las mejores obras del extranjero, los naturales no podrán imitarlas, que no bastando nuestras fábricas á surtir los mercados de las Indias, excluir las mercaderías extranjeras fuera privarnos de la mitad del oro ó de la plata que viene de aquellas partes ó dar lugar á que los extranjeros las llevasen directamente. El decir prohibanse las mercancías es cosa fácil, mas la ejecución es cosa difícil.

FEDERICO RAHOLA.

(1) Véase Colmeiro.—*Biblioteca de los Economistas*.



ECOS DE LA PROVINCIA

Desde Torroella de Montgrí

Sr. Director de EL AUTONOMISTA.
Gerona.

Señor Director: En esta villa se suceden las cosas con tanta profusión que uno no sabe por la que puede empezar para borronar una buena ó mala correspondencia; un día viene nuestra primera autoridad animada de los mejores deseos para que no se altere la salud pública, y nuestro fantoche, aquel que engañó al público con promesas que sabía no podía cumplir, pretende nuevamente levantar la cabeza haciendo creer á sus borregos que es el primer interesado y éstos, que no buscan otra cosa que ensalzarle para seguir mangoneando á su gusto la cosa pública, propalan toda suerte de mentiras para que la farsa siga adelante; otro día uno de éstos, que tiene el espinazo de goma elástica y que acostumbra á confundir una vara con un garrote, trata de anarquistas á los que usando de su perfecto derecho quieren enterarse del estado de las cuentas municipales por no haber sido espuestas al público después de su aprobación por unos cuantos que aún no saben lo que contienen, y otro día se nos tacha de perturbadores de la marcha administrativa por impedir se lleven á cabo actos que reprueba la razón y el derecho en ciertos espedientes incoados para el cobro de pensiones de censos y que han resultado escandalosos negocios.

En vista de todo esto y teniendo en cuenta la frescura de cierta gente en acusar á los demás de perturbadores y anarquistas, cuando podríamos nosotros usar de otros calificativos de los que nos abstenemos por hoy hasta que el público sepa á qué atenerse y lo haga con fundamento de causa, paso á preguntar lo siguiente:

Señores monopolizadores de la honradez y la moral: ¿qué dictado podríamos dar á los que sin título de propiedad alguno á la vista, por no existir, alterasen los repartos contributivos continuando en los apéndices al mismo como propietarios de fincas que pertenecen al municipio, sin formalidad alguna, sin intervención de la Junta de propios y sin subasta de ninguna clase? ¿Qué nombre daríamos á los que obrando en esta forma hubiesen reconocido un derecho de propiedad á dos ó tres particulares sin que figure ingreso alguno por esta causa en las arcas municipales? ¿Qué responsabilidad cabría á los que de tal manera hubiesen obrado y qué clase de seguridades podría tener el que habiendo en esta forma adquirido terrenos los hubiese edificado?

Desearíamos fuesen contestadas estas preguntas para luego formular otras de no menos interés, y si alguno cree que aquí en esta villa pueden haberse cedido terrenos en esta forma, muy fácil le ha de ser enterarse, puesto que los documentos y libros de contabilidad municipal pueden ser examinados por cualquier vecino según reza la ley, y entonces podrán instruir á los demás convecinos de la manera como se administran nuestros intereses y de si el dictado de perturbadores y anarquistas está bien aplicado, proponiendo entre todos el que en adelante deba darse á los que se hayan hecho acreedores á ello.

Por hoy cierro la presente con estas preguntas; de no tener contestación pasaremos á concretar hechos; el dictado de perturbadores y anarquistas que nos propinan debe ser borrado por los mismos que nos lo han echado en cara y veremos quién llevará la de perder.

Sin más por hoy ya sabe es de V. su más affmo. y s. q. s. b. s. m.

B. P.

Torroella 29 Septiembre de 1908.

Desde Crespí.

Diumenge passat els veïns d'aquet poble varem ser iuivats per l'arcalde a una reunió.

Com que no vaig comprendre l'objecte de la reunió, ho vaig pendre com a broma y, la veritat sia dita, no hi vaig pas assistir y tampoch me'n arrepenxo, ja que he sabut després qu'era per si lograven fer afluxar la mosca pera mantenir a tres Hermanas que segons tinch entés tres o quatre veïns tenen desitjos de llurs bons serveis.

Aquí no dich més qu'axó; el qui vulga Hermanas que las mantingui.

Enterat del número de reunits y de l'objectiu recomano al senyor arcalde que no fassi més cridas d'aquesta naturalesa si no vol veures xasquejat de nou. Si te ganas de presidir una reunió nombrosa que digin l'nunci, per ordre del arcalde, que 's convoca a tots els veïns del poble a una reunió pera donarlos compte de com ell y'ls seus antecessors han administrat nostres sagrats interessos. Si ho fa axis jo li garantexo l'triomf.

¿No's recorda d'aquella que va presidir fa un quant temps en la qual es parlá d'aquells terrenys que tot el poble creyém son comunals, fins els matexos que s'en aprofitan, pró que pot més en ells l'usura que no pas l'honradesa?

¿Recorda si fou nombrosa? Clar que sí, com que 's tractava de reevindicació, del conqueriment d'un dret general, no podia esperarse altre cosa; del contrari hauriem demostrat massa dexadesa y consti que a n'aquest extrém si hi sucumbim es de per forsa, mercés al imperant maleit caciquisme.

Crespianenchs, es precis que tinguem prou energia, prou virtut pera menys preuarlos; revifém nostre esperit y quan ne siga arribada l'hora, que no 's farà pas esperar, posém gent sensata, gent noble devant de l'Administració de nostres aimats interessos; no peratém que 's malversi ni un céntim més nostre, que bé prou sabém lo que valen y d'aquí no duptém n'esdevindrà fins la reivindicació de tot lo qu'es nostre, pesi a qui pesi, caigui qui caigui.

JOSEP GALLOSTRA.

Octubre 1908

CRONICA LOCAL

Guía de Gerona.

Seguendo la costumbre, no interrumpida, de años anteriores, EL AUTONOMISTA regalará en las próximas ferias y fiestas de Octubre y Noviembre un *Suplemento ilustrado*, tirado en varios colores, que contendrá una extensa «Guía de Gerona», con profusión de grabados, y un plano de la capital.

Los señores que desde hoy se suscriban á nuestro periódico, recibirán gratis dicho *Suplemento*, para el cual admitimos anuncios y reclamos y atenderemos las observaciones que se nos hagan.

Anoche llegó á esta ciudad el genial pensador, maestro de la juventud catalanista liberal, Gabriel Alomar, acompañado del gran pintor y literato Santiago Rusiñol.

Alomar regresará mañana por la tarde á Barcelona, desde donde partirá el jueves para Palma de Mallorca.

Nosotros le rendimos homenaje de admiración.

El viernes salió para París nuestro particular amigo el joven médico D. Francisco Coll, pensionado por el Gobierno español para proseguir sus estudios en la Clínica del célebre Dr. Doyen.

El Sr. Coll había sido un discípulo predilecto del malogrado Dr. D. Buenaventura Carreras.

Ayer por la tarde llegaron á las manos dos mujeres en la calle de Pedret, causándose contusiones de importancia que les fueron curadas en el Dispensario municipal, adonde fueron conducidas por el diligente sereno del barrio.

LA CALVICIE y enfermedades del CUERO CABELLUDO se evitan y curan, con solo el uso de la infalible Loción Capilar Antiséptica del Dr. Stakanowitchs.

Anteanoche la señorita doña Anita Pinet, alumna del Conservatorio de Bruselas, dió un notable concierto de violín, ante numerosa y selecta concurrencia, en el Casino Gerundense.

La joven violinista tocó con suma pulcritud las siguientes piezas: *Serenade* de Drla, *Humouresque*, de Doora, concierto de Mendelshonn, *Danse hongroise* de Brahms y *Aires, bohémios* de Sarasate.

Si bien se notó alguna vacilación en esta artista, singularmente en el difícil concierto de Mendelshonn, ejecutó todas las composiciones con una delicadeza de sentimiento exquisita, convenciéndose los concurrentes al concierto que la señorita Pinet es algo más que una esperanza del arte: es ya una realidad triunfante. Hay en ella un alma y una voluntad de artista; lo demás lo hará el estudio continuado.

Acompañó á la Srta. Pinet el pianista don Miguel Oliva, cuyas cualidades de ejecutante elegante y consciente admiramos más que nunca, pues observando una progresión en este profesor que llega á un conocimiento cada día más profundo de los grandes maestros, á copia de un perseverante estudio.

El Sr. Durán cedió para dicho acto un piano *Chassaigne* de su representación.

La Casa Sobrequés & Reitzg está organizando un nuevo acto musical que se celebrará en el Teatro Principal el día 11 del corriente mes. Tomará parte en el mismo el notable concertista de contrabajo, D. Antonio Torelló, acompañado al piano por el Sr. Oliva. Se cuenta con la cooperación de la *Schola Orpheónica Gironina*.

«La *Emulsion Marfil al Guayacol* es la mejor de todas las Emulsiones, por su calidad, eficacia, conservación y precio, siendo también la de sabor más agradable. Todos los Médicos la recomiendan eficazmente y su consumo inmenso es su mejor garantía.

Se halla vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Castillo de Aro.

El Fomento del Trabajo Nacional, ha nombrado al Diputado á Cortes D. Federico Rahola, para el Comité permanente de los Congresos internacionales de las Cámaras de Comercio y de las Asociaciones mercantiles é industriales.

Ha reaparecido *El Motín*, en tamaño más pequeño que antes. La grandeza de los ideales es la misma, y en sus escritos hay la sinceridad y la valentía que hacen del sin par D. José Nakens un viejo joven, un pesimista confiado, un terrible odiador que ama.

Liberales ante todo, nos place la reaparición de *El Motín*. Un saludo y un apretón de manos á su director.

Hemos leído en la prensa de Zaragoza grandes elogios del Champagne Mont Ferrant que se publica en Blanes.

«Por lo mucho que llamó la atención el

champagne Mont-Ferrant, que se sirvió en este banquete (el que se dedicó en el Gran Casino de la Exposición á la Comisión del Ayuntamiento de Barcelona) y que según personas inteligentes puede competir con las grandes marcas francesas, nos place hacer constar en nuestras columnas, este nuevo triunfo de la nueva industria catalana, la que podemos asegurar se distingue en su clase de cuantas hasta la fecha se han elaborado en España.»

Las transcritas líneas son del *Heraldo de Aragón* que, en otra parte, refiriéndose al banquete dedicado á la Prensa, dice lo siguiente:

«Una nota curiosa y de esplendidez inusitada se registró anoche en el cotillón. Todos, absolutamente todos los concurrentes, que sumarían varios millares, fueron obsequiados con champagne Mont-Ferrant de los señores Demissy, Miquel y Compañía, de Blanes.»

Nosotros también felicitamos á dichos señores deseando que una industria que tanta riqueza representa arraigue en esta provincia.

Tenedor de libros.

Con 20 años de práctica, práctico también en correspondencia, se ofrece por horas ó todo el día.

Cuenta con buenas referencias.

Dirigirse á la Administración de este periódico.

La Comisión de Festejos del Centenario de los Sitios viene trabajando sin descanso.

Merece toda suerte de elogios la idea de una Exposición comarcal ó provincial, que tanto beneficio puede reportar á la ciudad.

Los edificios se levantarían en la Dehesa y se calcula que los gastos no bajarían de 150.000 pesetas. Para poder llevar adelante este proyecto se piensa acudir al Gobierno pidiéndole la concesión de una lotería.

Parece que en la próxima semana se publicarán las bases del Concurso para el monumento que se piensa levantar en la torre de Gironella.

Copiamos de *La Defensa de Bañolas*:

«El diumenje passat se va reunir la comissió de festes, acordant en principi celebrar un concurs de sardanistes y de contrapassistes, suprimir del programa els nombres de la carrera ciclista de cintes y dels focs artificials. ¡Ah! també s'va acordar celebrar el ball plá.

Els autors de tan bella pensada no varen atinar ab un petit inconvenient que fa del tot impossible la celebració del aristocràtic ball y es la manca absoluta de balladors; puig aquí, excepció feta del senyors cacics, es poden contar ab els dits, els que tenen pesa llarga pera lluir-la a n'el ball plá.

El poble s'haurá d'accontentar ballant la consagrada, qu' es una dansa molt democrática y que te la ventatja de que s' pot ballar ab brusa y espartenyas.

¡Tot es ballar!»

«Demá comensarán a tallarse els 91 arbres del passeig de l'estany.

Els arbres, condempnats a mort son ¡com nó serho! els més grossos, els que donan més sombra y fan mes goig del esmentat passeig que de aquesta feta devindrà com la famosa *Itálica*, campo de soledad y mustio collado.

El producte de la fusta dels arbres tallats,

deu invertir-se en la construcció del nou cementiri y en las obres de perllongació del passeig de l'Industria, quins projectes Deu sab qui els veurá acabats o tant sols comensats.

En tots els pobles avensats es rendeix culte al arbrat. Aquí no estém per festes de l'Arbre; aquí els tallém.

Al cap de vall no hi ha pas molta diferencia entre plantar y tallar.»

Son muchos los enfermos amenazado spel grave dolencia que no se resuelven á medicarse hasta que el estado ya avanzado de su afección les obliga á guardar cama, y cuando á veces es difícil la curación. Tal sucede particularmente con los anémicos, cloróticos, neurasténicos, debilitados, con los predispuestos á la tuberculosis y hasta con tuberculosos incipientes ó declarados. Error grande es el suyo, pues tienen el remedio á la mano y no lo utilizan ó lo desdeñan: el Jarabe ó el Vino de Hemoglobina Deschiens, de París, de reputación mundial incuestionable, con los cuales aseguran su mejoría y, según los casos, su completo restablecimiento. El surmenaje, el raquitismo, los estados febriles, las convalecencias delicadas, encuentran igualmente en ese precioso producto, eficazísimo remedio.

AYUNTAMIENTO

Asistencia cara.

La novedad que ofreció la sesión del sábado, fué la asistencia del concejal Sr. Ciurana, retraído de las luchas del concejo, á pesar de haber sido, en algunos casos, necesaria su presencia, por haberse tratado asuntos que afectan directamente los intereses de Gerona.

El señor Ciurana, ocupó su escaño, para manifestar que el Monarca visitaría nuestra ciudad, para que se le rindieran los honores á su alta representación.

Es de suponer que nuestros monárquicos, sin tener en cuenta el déficit que pesa sobre el erario municipal, dilapidarán, como cuando ocupaba la presidencia el referido señor Ciurana y visitó el Rey esta capital, de 30 á 40.000 pesetas, arrancadas del pueblo.

Nosotros no nos oponemos, ni los republicanos concejales debían oponerse, á que se recibiera al monarca con todo respeto, pero sin gastar un céntimo, como ciudad pobre que tiene vacías sus arcas.—La sesión fué de 2.ª convocatoria, asistiendo los Sres. Planas, Martínez, Huix, Leal, Balari, Jubany, Ciurana, Bassols, Canal, Vilaró, Encesa y Plá, presidiendo el Sr. Catalá.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

El Sr. Ciurana dice que ya que tiene que firmar el acta, quiere que conste que ve con sentimiento la tala de árboles de la Dehesa, única hermosura que posee Gerona.

Se aprueba la relación de cuentas y jornales sin discusión alguna.

Léese una comunicación del Sr. Arquitecto denunciando una casa que está en estado ruinoso y una comunicación del Sr. Obispo pidiendo la cooperación del Ayuntamiento para la próxima estancia en ésta, de las misiones.

El Sr. Leal ruega al alcalde que procure evitar alteraciones de orden público, como ha sucedido en varias partes con motivo de las misiones.

Queda enterado el Ayuntamiento.

Se aprueban varios permisos de obras y dictámenes y pasan á su estudio algunas proposiciones.

El Sr. Alcalde dá cuenta de la subasta del Teatro Principal que ha sido concedida al señor Sendra.

El Sr. Ciurana, dice al alcalde que él se ha enterado de que S. M. el Rey visitaría nuestra ciudad y deseaba saber los honores que se le tributarán. Además, añade, su estancia en esta desgraciada Gerona, será de mucho provecho.

El Sr. Alcalde dice que no tiene noticia oficial, pero que piensa hacerle un recibimiento en el que estarán representadas todas las clases sociales.

El Sr. Balari dice que no es devoto del Rey, pero que si las circunstancias en que se halla Gerona actualmente, necesitan de su auxilio, los republicanos se quedarán en casa, mirando los acontecimientos.

El Sr. Leal se adhiere á las manifestaciones del Sr. Balari, y advierte al Sr. Alcalde que no se derroche dinero, pero que tampoco haga un papel ridículo.

El Sr. Bassols dice que su voto es monárquico y por consiguiente que se adhiere al homenaje.

El Sr. Ciurana, en vista de su gran éxito, dá las gracias á todos los concejales y se retira satisfecho sin terminar la sesión y el reporter, con la indignación en el cuerpo, no puede menos que reirse al ver á los grandes comediantes que tiene el pueblo de Gerona, y al convenirse de lo bien que cumplen el mandato de sus electores.

El Sr. Causal dice que en cierto kiosko se reúne gente de mal vivir.

Y después de mucho hablar se levantó la sesión.

ZAPE

EMULSIÓN MARFIL

de aceite puro de hígado de bacalao, con hipofosfitos de cal, de sosa y guayacol.

Premiada en la Exposición de Alejandría

Los innumerables certificados de médicos eminentes que aconsejan el uso de la EMULSIÓN MARFIL AL GUAYACOL y los miles de enfermos que han conseguido su curación con el uso de este medicamento, son la mejor garantía que puedan desear los que tengan necesidad de combatir el *escrofulismo*, *raquitismo*, *bronquitis crónica* y *toses rebeldes*. La EMULSIÓN MARFIL AL GUAYACOL, engorda y fortalece á los niños desarrollando el sistema óseo.

DEPÓSITO CENTRAL: Laboratorio Químico Farmacéutico de F. del Río Guerrero, sucesor de González Marfil.—Málaga.

Imp. de EL AUTONOMISTA



COSTANZI

Busto y Nombre Registrados

CONFITES COSTANZI para las estrecheces uretales, prostatitis, cistitis, cataros de la vejiga.

Curación radical, garantizada sin sondas, sin funestas consecuencias, con los CONFITES COSTANZI; los únicos que calma instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génito-uritarias un estado normal. Una caja d CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

Males venéros. Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc., curación radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados CONFITES ó INYECCION COSTANZI. Un frasco INYECCION COSTANZI, 4 pesetas.

Sifilis. Curación radical, con el antisifilítico ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura á las adenitis granulares, dolores de los huesos, impoencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades, ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas, acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda de maravillosa acción; pero es definitiva, es esa infalible. Un frasco de ROOB, 4 pesetas.

Centro de elaboración y venta exclusiva para España

Farmacia: «GRAU Y NGLADA»

30, RAMBLA DEL CENTRO, 30. — BARCELONA

AVISO IMPORTANTE.—Estos específicos fueron oportunamente modificados con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia, por su preparador Señor GRAU Y NGLADA, el cual tiene á disposición del público millares de testimonios que acreditan las curas obtenidas.

Igualmente prevenimos á los enfermos, no se dejen sorprender si se les ofreciese otros productos similares que no tienen más virtudes que las producidas por la sugestión del reclamo. En su consecuencia debe el público rechazar toda clase de confites ó botellas de Roob ó Inyección, que no lleve la garantía del DR. GRAU Y NGLADA.

Consultas médicas todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir cartas al Señor Director del Consultorio Médico.

Rambla del Centro, 30, bajos. — BARCELONA

AGUAS DE VILAJUIGA

Gran Hotel Central

DE

Sebastián Laporte

Inauguración el día 15 de Junio de este establecimiento montado á la altura de los mejores hoteles de España y del Extranjero.

Gran confort y economía en los precios

Trayecto directo con estación de ferrocarril en la línea de Francia. Coche del Hotel en la estación á la llegada de los trenes.

GRAN BALNEARIO



en Caldas de Malavella

DE

ESTEBAN PRATS

Establecimiento de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo á 31 de Octubre.

Este antiguo BALNEARIO reúne todas las condiciones apetecibles.

Carruajes á todos los trenes

Caldas de Malavella



HERNIADOS

(trencats)

No dejéis de visitar la sección de ORTOPEDIA de la Cruz Roja, y hallaréis el Braguero adecuado á vuestra hernia, evitándoos sufrimientos y molestias.

Bragueros de todos sistemas PLAZA DEL OLI.—GERONA

VENEREO Y SIFILIS

Su curación es segura y radical

por medio de los medicamentos, únicos legítimos de la fama universal

COSTANZI

Tamarindos Vintró

Conserva laxante y refrescante en forma de bombones

Cura estreñimiento, almorranas, congestión, vahidos, jaqueca, etc.

Farmacias de los doctores VINTRÓ

Cortes, 671 698, y demás boticas.

Representante en Gerona:

D. Francisco de A. Roca

Confitería de F. TRIAS

SANTA COLOMA DE FARNÉS

(GERONA)

Especialidad en las TEULAS, postre de primer orden, alimenticio, que se recomienda por el uso de las primeras materias y exquisito sabor.

Se envían, en elegantes cajas de metal, á todos los pueblos de España, al precio de

Una peseta cincuenta céntimos caja

JOSEPH JUBANY Y SIMÓN

Procurador dels Tribunals.

Apoerat de Classes Passivas

NORT, 1 PRIMER PIS.—GERONA

CERRAJERIA MECÁNICA

GRAN DEPÓSITO DE MÁQUINAS AGRÍCOLAS

Para los agricultores, ofrezco un gran surtido de máquinas Segadoras atadoras, Segadoras gavilladoras, guañadoras cortadoras de alfalfa rastrillos

A PRECIOS MUY REDUCIDOS

Todas las máquinas, son garantidas por su buen funcionamiento, perfección, solidez y ligereza en el tiro.

Esmerada perfección y práctico en el montaje de dichas máquinas.

Para los pedidos dirigirse á

Cinés Creixell

Torroella de Montgri

CALISAY

Destilado con alcoholes de puro vino y compuesto exclusivamente de sustancias láudeas y aperitivas.

Es altamente digestivo y reconstituyente.

Pídale en todos los cafés y colmados.

Cuidado con las falsificaciones.

Al por mayor: D. Magín Mollfolleda

Arenys de Mar (Barcelona)

Maravillosa Pomada

PIRINAICA

Preparada con distintas plantas vegetales procedentes todas ellas de los altos Pirineos. Esta Pomada no daña; pero sí, cura.

La pomada Pirinaica es buena para aplicarse en toda clase de heridas, quemaduras y granos que sobresalgan en las diferentes partes del cuerpo humano.

MODO DE USARLA

Aplicuese en la parta dañosa, tres veces al día una fricción (vulgo untura) de la pomada Pirinaica durante cuatro días consecutivos y no dude el paciente obtener un resultado positivo.

Tened siempre en vuestras casas la pomada Pirinaica.

De venta: Farmacia de Francisco A. Roca

PLAZA DEL OLI.—GERONA

Imprenta de "El Autonomista,"

IMPRIMENSE TODA CLASE DE TRABAJOS, CON ACTIVIDAD Y ECONOMIA

Circulares, Tarjetas de visita y comerciales, Esquelas, Programas, Prospectos, Carnets, Facturas, Bolsas, Membretes, Periódicos, Folletos, Libros, etc., etc.

Independencia, 13.—GERONA

CENTRO COMERCIAL Y ADMINISTRATIVO

DE

José Gómez y Emilio Salvador

Comisiones. Representaciones

Compra-venta en comisión

de cupones de todas clases.

Informes y referencias.

Ciudadanos, número 19.

GERONA.